2月の日程

☆1月

10 日 (水)

9日(火) 始業式

課題考査(1、2年生) 課題考查(1、2年生)

通常授業開始 学校保健委員会 18 日 (木)

24 日 (水) スクールカウンセラー来校日 29 日 (月) 学年末考查

(3年生、~31日)

☆2月 11 日 (日) 建国記念の日 12 日 振替休日 (月) 14 日 (水) 休業日 (~16 日)



今年はどんな年だった かな?来年も良い1年 にしよう!

> 第170号 H29. 12. 毎月25日発行 勝山高校蒜山校地 教務課

katuyama-hiruzen@pref.okayama.jp

☆ひるこうタイムズ記者

2年生: **O・N** $H \cdot I$

3年生: I·Y s·M

(取材・記事の執筆・撮影) 1年生: **I・E**

 $y \cdot A$ $I \cdot M$

DM での ダイジェスト

(1)蒜山校地の現状と課題(生徒) ※生…生徒 保··保護者 教:教職員 地…地域住民

会が多く、学年を超えて仲がよい(生)/蒜山I・ アルバイトで社会に必要なことを学べる(地・生) Iなどで地域の方と関わる機会が多い 、学校が生徒に協力的 (生) /他学年と関わる機 生

■弱み

しい(生)/学校では先輩や先生に対する敬語が ない勉強が多い。大学進学に向けた授業をして欲 アルバイトで勉強時間が減っているのではないか る (生) 使えない する機会が不足している/定期テストでしか使え /人数が少なく、学力向上のため切磋琢磨 /学校のルールがゆるい部分があ

度以降も開催を予定しています。保護者のみなさんをはじめ多数 ば深い議論ができる力量をもっていることを示しています。来年

よりよい蒜校づくりにお力添えをお願いします。

参加した生徒たちが堂々と意見を表明する姿は、機会さえあれ

考えながら意見を交流しました。

受けとめ、それぞれの立場から何ができるかということを四者で 明らかにしました。その上で現在在籍している生徒たちの願いを 出し合い、これからの蒜山校地のあり方を考える際の立ち位置を 高校卒業生を含む地域のみなさん3名、総勢30名が参加しました。

はじめに蒜山校地の「強み・弱み」をそれぞれの立場から率直に

りについて意見交換をおこないました。

生徒会役員をはじめ生徒14名、保護者2名、

教職員11名、

るこうドリームミーティング (M)」を開催し、

11

月 21 日

(火) 本校社会教室において、通算7回目となる「ひ

よりよい学校づく

ムミーティング開催

ĮĮ

す

ずしろく

ら高校がなくなっては寂 で話し合いたい。地元か 新入生が増えるためにどうしたら良いか、 しい(地)/蒜山中学校 ■意見交流 みんな



さないといけない

蒜山ABC部(文化部)

DM 参加者感想文から(抜粋

意見が出て充実した意見交換・情報共有ができた 生徒たちの率直な意見表明、しっかりしていると思った(地) でより形式がずいぶん変わったが、地域の人々の意見が聞けてよかった。 (生) /今の蒜校についてよく考えさせられた。(生) /四者から活発な /四方向からの

地 すので年1回というのは少ないのではないか (視点で話せたこともよかった (生) / M には何 の発展につながっていけばいいと思う ような形式でよいと思う。 の方々の参加人数を増やしたい(教) 残念だった(保)/深く、よい課題が出ていま かった (保) 回か参加したが、今回が一番具体的な内容が多 、来年度は早めの呼びかけで保護者・地域 /保護者の参加が少ないのが少々 DM を継続して、 /今回の



どうかという意見もある(地) れた人は、良い印象を持って帰っている メージが強い (生) ころもあるが、真庭市長が馬術で名を上げては 企画する(生)オープンスクールが良くても、 になっていると思う(地) 人数の多い学校に行きたいという意見がある (生) /他の学校より良さが目立っていないと /30年前と比べて良い学校 /学校見学に来てく / 昔の蒜校のイ

(2)学力向上に関する課題(生徒提案議題

携帯を使用する場合が多い/赤点をとっても、

多い/課題の提出物が出ていない/授業の開始が遅い。 補習に行かない/テストの点数の差が大きい/授業中寝ている/私語が 板書をわかりやすく/寝ている生徒を放置しないで欲しい/授業プリン ■学校への要望 トの穴埋めだけでは覚えにく

■意見交流

生徒会から、携帯を放課後まで使用しないことを提案したらどうか(地) 学校に携帯は必要か?(教)/携帯は午後3時頃まで必要ない 業を観て勉強する機会を設けている(教) のもので魅力を上げていく必要がある。対策は? 補習形式については検討していきたい については、教員の人で不足も関係して自習になった背景もある。今後 業中の補習は、自習ではなく各教科で補習して欲しい(生)/補習形式 、1年生にルールが十分伝わっていないことがある (生) /夏,冬季休 /補習も大切だが、 授業そ 地 /教員同士で授

☆コミューケーション講座・進路ガイダンス

について学びました。 作家の村瀬健さんをお招きして、良いコミュニケーションの取り方 ケーション講座と進路ガイダンスがありました。講師に芸能・放送 12月1日(金)の5、6時間目に1・2年生を対象に、コミュニ

りました。今回は7つの分野のうち、どれか1つを選んで話を聞 たいと思いました。その後、各教室に分かれて進路ガイダンスがあ ミュニケーション講座では、今後の生活に生かせるとても素晴らし を変えて話したりすることに気を付けたいと思いました。今回のコ と話をする時に、きちんと相手の目を見て話したり、相づちの種類 ない人がいるかを配慮することも大切だそうです。私は今後、誰か だと教わりました。大人数で話をするときは、話についていけてい の人の目を見て話したり、相づちの種類を変えたりすることが大事 ます。その他にも、人と話をする時の態度については、ちゃんとそ は、その後の会話も広がらずに終わってしまうので、悲しいと思い 言加えると好印象だということを教わりました。挨拶をするだけで また、初めて会う人への挨拶は、名前を呼んで軽くお辞儀をし、 ずかしがらなくてもいい。」ということを話してくださいました。 興味を持っていないから、何も自分を隠さなくても良いんだよ。恥 いお話が聞けたと思います。またこのような機会があれば話を聞き 「自分の周りにいる人たちは自分が思っているほど自分の事に

くという方法でした。みんな自

なったと思います。 進路について考える良い機会に たくさん話を聞くことができ、 分がなりたい職業の事について

クリスマ スなの

おいしそう

ですね。

☆蒜山:成果発表会

れました。1年生や先生方をはじめ、勝山校地の副 活動の成果を発表する会が12月1日(金)に行わ いただきました。 校長先生と蒜山中学校の教頭先生にも発表を見て 1学期から2年生が取り組んできた「蒜山II」の

育てしやすい環境づくり」など、多岐にわたった発 湯原の魅力発信」、「真庭市と蒜山の交通事故」、「子 く分かりやすい発表でした。 表が行われました。それぞれ工夫を凝らし、見やす 課題研究をしました。「蒜山の観光資源」や「蒜山・ 総合進学コースの生徒は、1学期に就業訓練を 2学期からは自分の興味のあることについて

の就業訓練から学んだことにつ 地域創造コースの生徒は、蒜山地区の事業所で

たが、中には違う事業所に行っ 発表しました。ほとんどの人が 練終了後に行った中間発表の資 すく説明できるように工夫して 交えて発表するなど、分かりや ました。 1学期と2学期で感じ 料をさらにパワーアップさせて いました。来年の発表も楽しみ たり学んだりしたことの違いを 1学期と同じ事業所に行きまし て学んだことを発表した人もい いて発表しました。1学期の訓







みんな集中して取り組んでおり、個 りして楽しみました。リース作りは たが、店内に売ってあるものを見た で庭を見ることはできませんでし

い体験が出来ました。

んでいても知らないことがあり、良 性的なものが出来ました。蒜山に住

☆蒜山探索ツア

【1年生

11 月 22 日

(水) に蒜山郷土博物

たが、蒜山の自然について考える まわりました。あいにくの雨でし を少し歩きながら、木や草を見て さんの資料や標本を見て、施設の 邪魔して、蒜山に住む生き物につ 方の話を聞いた後は、外に出て森 いい機会になったと思います。 いて学びました。建物の中でたく 津黒いきものふれあいの里にお

館、中国四国酪農大学校、蒜山ハー

ブガーデンに行きました。蒜山郷土



校では、学校について説明していた

て良かったです。中国四国酪農大学

だき、その後、牛を見に行きました。

昔の蒜山について知ることができ

ただきました。蒜山郷土博物館では

後、館長さんに館内の案内をしてい のか知ることができました。その ぜ蒜山が今のような地形になった 博物館では、蒜山の模型を見て、な

2年生

1 年生

☆蒜山を知る学習

とても可愛く、素敵な所でした。雨 リース作りを体験しました。内装が い話を聞くことができました。蒜山 牛の指はなぜ二本なのか、など面白

ハーブガーデンでは昼食をとって

な世代の人に知ってもらい、忘れ 戦争があったということを様々 知り、驚きました。この蒜山にも かなり違っているということを いました。昔の蒜山は今の蒜山と ました。みんな真剣に耳を傾けて があったりしたという話を聞き あったり、兵隊が寝泊りする兵舎 校がある場所に陸軍の演習場が 戦時中の蒜山地区の様子につい いました。1、2年生が参加し、 んにお越しいただき、講演会を行 山郷土博物館館長の前原茂雄さ ないでほしいと思いました。 て話していただきました。現在学 月 29 日 (水) 5、6限に蒜





みんなのために

なったり

食べていより

ケーキ作ったよー



☆自動車学校入校 オリエンケーション

自動車学校に入校するにあた 校するために必要なことにつ 校のルールや自動車学校に入 っての説明会がありました。本 いて話がありました。 先日、3年生の希望者対象に